

## 4. Mobilitätssalon 2014 in St.Gallen Internationaler Fachkongress für Mobilitätsmanagement

Der 4. Mobilitätssalon am 22. Mai 2014 in der Olma Messe St.Gallen bot ca. 100 MobilitätsexpertInnen sowie Gemeinde- und UnternehmensvertreterInnen die Bühne für einen vielseitigen Austausch zum Mobilitätsmanagement (MM). Die Ostschweizer Gastgeber (die Mobilservice Trägerkantone SG, AR, die Stadt St.Gallen und die interkantonale Region Appenzell AR – St.Gallen – Bodensee) präsentierten inspirierende Konzepte, Massnahmen und Umsetzungsbeispiele für eine nachhaltige Mobilität. In den Plenumsreferaten am Vormittag standen zudem die Rahmenbedingungen für MM auf Bundesebene im Blickfeld. In drei parallelen Themengruppen konnten die einzelnen Aspekte vertieft und diskutiert werden: Wie kann das MM in den Agglomerationsprogrammen erfolgreich integriert werden, wie schafft man die rechtzeitige Verankerung in Planungsprozessen von neuen Arealen und welche sind die besten Multiplikatoren für ein erfolgreiches Vorgehen? Am Nachmittag rückten konkrete Umsetzungsbeispiele von Unternehmen sowie das Förderprogramm „Mobilitätsmanagement in Unternehmen“ von EnergieSchweiz in den Vordergrund: Welche waren die Erfolgs- und Misserfolgskriterien und wie geht es mit der Programmphase 2014-2018 weiter? (Sprache: de)

### Weitere Informationen:

Mobilitätssalon 2014: alle Referate und Themengruppen unter "Programm"

[www.mobilsalon.ch](http://www.mobilsalon.ch)

Programm "Mobilitätsmanagement in Unternehmen" 2014-2018

[www.mobilitaetsmanagement.ch](http://www.mobilitaetsmanagement.ch)

Mobilitätsprogramm "clevermobil" in den Kantonen SG und AR

[www.clemo.ch](http://www.clemo.ch)

## 4<sup>ème</sup> salon de la mobilité à Saint-Gall Congrès international pour la gestion de la mobilité

Le 22 mai 2014, à l'Olma de Saint-Gall, le 4<sup>ème</sup> salon de la mobilité proposait un échange riche sur la gestion de la mobilité aux quelques 100 expert-e-s en mobilité et représentant-e-s de communes ou d'entreprises. Les hôtes de Suisse orientale (les cantons partenaires de Mobilservice SG, AR, la Ville de Saint-Gall, et la région intercantonale Appenzell AR – Saint-Gall – Bodensee) présentaient des concepts, des mesures et des exemples de mise en œuvre inspirants pour une mobilité durable. Dans les conférences plénières de la matinée, les conditions-cadres posées au niveau fédéral pour la gestion de la mobilité ont été abordées. Trois groupes thématiques parallèles se sont penchés sur des aspects plus précis: comment la gestion de la mobilité peut-elle être intégrée avec succès dans les programmes d'agglomération, comment peut-on l'ancrer à temps dans les processus de planification de nouveaux sites et quels sont les meilleurs multiplicateurs pour parvenir au succès? L'après-midi, des exemples concrets de mise en œuvre dans des entreprises, ainsi que le programme de soutien «Gestion de la mobilité en entreprise» de SuisseEnergie ont été remis sur le devant de la scène: quels ont été les facteurs de succès et d'échec et comment se poursuivra le programme dans la phase 2014-2018? (Langue: allemand)

### Pour plus d'informations:

Salon de la mobilité 2014: tous les exposés sous «Programm» (de)

[www.mobilsalon.ch](http://www.mobilsalon.ch)

Programme «Gestion de la mobilité dans les entreprises»

[www.mobilite-pour-les-communes.ch](http://www.mobilite-pour-les-communes.ch)

Programme «clevermobil» des cantons SG et AR (de)

[www.clemo.ch](http://www.clemo.ch)

03.06.2014